

# Anoche se realizó la vigésima primera entrega de este galardón "El Mercurio" y Mujeres Empresarias premiaron a las 100 Líderes 2022



Referentes de áreas tan diversas como el mundo empresarial, las artes, las ciencias, el servicio público, la academia y la tecnología, fueron reconocidas por su aporte al desarrollo del país.

Carlos Schae-  
rer, director  
de "El Mercurio",  
en el inicio  
de la premiación  
2022 de las 100  
Mujeres Líderes.



Carolina Eterovic,  
directora  
ejecutiva de  
Mujeres Empre-  
sarias.

MATÍAS BERRÍOS

"Sin duda queda mucho por avanzar. La prueba más clara es el muy desigual impacto económico y social que ha tenido la pandemia entre hombres y mujeres. Hay ahí una señal de alerta que nos interpela y nos recuerda las tareas pendientes".

Con estas palabras dio la bienvenida el director de "El Mercurio", Carlos Schaeerer, a las 100 Mujeres Líderes 2022, que anoche concurren a una ceremonia de entrega de estos galardones. Se trata de una iniciativa impulsada por "El Mercurio" y Mujeres Empresarias, que busca reconocer, destacar y dar visibilidad a los liderazgos femeninos a lo largo del país y en el más variado espectro de áreas de interés.

En su intervención, Schaeerer agradeció a Mujeres Empresarias, que hace dos décadas invitó a "El Mercurio" a identificar y reconocer a mujeres líderes de los más diversos ámbitos, para difundir sus testimonios y trayectorias, y que estos sirvieran de inspiración. "No es necesario retrotraerse un siglo para advertir los profundos cambios que ha experimentado el rol de la mujer en la sociedad chilena, y desde nuestra mera publicación junto a mujeres empresarias, el año 2002, los cambios se han acelerado", planteó.

El director de "El Mercurio" recordó que en ese entonces ninguna mujer había ejercido la presidencia de la República, ni había sido ministra del Interior, ni había ejercido la presidencia del Banco Central, ni había sido rectora de la Universidad de Chile, ni había ganado el Premio Nacional de Historia, ni había presidido la CCS, ni había sido piloto de combate de la FACH. "Quizás lo más significativo aún, por la proyección que tiene, es que ese año 2002, las mujeres representaban el 47% de la matrícula de la educación superior, muy concentrado además en ciertas áreas, mientras hoy bordean el 54% de la matrícula, cubriendo todas las áreas del conocimiento", resaltó.

Agregó que todo esto se reflejaba en el listado de esas pioneras del 2002. "Ustedes en promedio son más jóvenes, porque pese a que la sociedad en su conjunto se ha envejecido, los caminos abiertos por sus predecesoras permiten que haya un mayor reconocimiento al liderazgo femenino en la sociedad, y ese listado de 2002, se encontraba en actividades económicas bastante convencionales, mientras ustedes representan un arco de iniciativas muy variadas, novedosas y disruptivas", remarcó Schaeerer.

Más tarde, tomó la palabra Carolina Eterovic, directora ejecutiva de Mujeres Empresarias. Resaltó que tras la nueva versión del premio, "100" es un número que hoy queda corto ya que en estas últimas décadas se ha logrado visibilizar los talentos femeninos y los espacios de desarrollo de tantas mujeres en distintos ámbitos. "Si nos centramos en esta versión 2022 de nuestro premio, tal vez el concepto que define a nuestro entorno es la falta de certezas. Si hay algo cierto hoy es lo incierto de todo. Aunque muchas veces hemos escuchado esto, hoy es más evidente que nunca", planteó Eterovic.

Uno de los hitos de esta edición de 100 Mujeres Líderes es que se rompió records con más de 12 mil nominaciones a más de 600 mujeres, para la versión 2022. Las mujeres nominadas destacan por su aporte al desarrollo social y económico del país en cinco categorías: Empresarias; Ejecutivas; Profesionales, Académicas e Investigadoras; Servicio Público y Servicio Social. La convocatoria contó con aliados como la CPC, la Comunidad de Organizaciones Solidarias y el Ministerio de la Mujer y Equidad de Género. Para cada categoría, diferentes jurados votaron por las 20 premiadas de cada una.



La ministra del Interior, Carolina Tohá, tomándose una "selfie" con Juan Sutil, presidente de la CPC e Irina Karamanos, coordinadora sociocultural de la Presidencia.



Rosa Devés, rectora de la Universidad de Chile.



En la categoría Servicio Público se premió a Alejandra Arriaza, Directora Nacional de Aduanas; Solange Bernstein, Presidenta de la CMF; Elizabeth Cabrera, del Servicio Electoral; Elisabeth Chávez CABO 11 Armada de Chile; Karla Flores, Directora Ejecutiva InvestChile; Natalia Gil, Jefe Unidad de Paciente Crítico Hospital El Pino; Constanza Hube, Subdirectora del departamento de derecho público UC; Irina Karamanos, Coordinadora Sociocultural de la Presidencia; y Daniela Peñalosa, Alcaldesa de Las Condes.



En esta categoría se reconoció por su labor en actividades empresariales o gremiales, a Claudia Lillo Directora ejecutiva Multigremial de la Araucanía; Gloria Maldonado, Presidenta ENAP; Alejandra Mardones, CEO Latam ALTO; Gina Ocoquet Directora SQM (premio lo recibió Gina Tacchini); Macarena Pérez, socia Econsult; Cecilia Pisano, Gerente Desarrollo de Productos Farmacias Knop; Sharon Rosenberg, Fundadora y Directora Consultora Parposely; Carolina Samsing, CEO Nubox; Andrea Valin, Country Manager Cornerstep by Uber; María Teresa Vial, Presidenta de la CCS; Karla Zapata, Gerente General Enef X.



Dentro de las ejecutivas de alta dirección se premió a Jacqueline Balbontín, Vicepresidenta de Gestión de Personas, Cultura y Asuntos Corporativos Scotiabank Chile; Constanza Bollmann, Gerente General Asociación AFP; Paulina Del Campo, Gerente de Clientes y Sostenibilidad Metro de Santiago; Luciana Di Paolo, Gerente General PepsiCo; Paula Estévez, Gerente General Cámara de Comercio Chile Estados Unidos; María Cecilia Facetti, Directora Grupo CAP y CMPC; Mariela Formas, Vicepresidenta Ejecutiva Cámara de la Innovación Farmacéutica; María Teresa González Country manager Statkraft Chile

Fecha: 30-11-2022  
 Medio: El Mercurio  
 Supl. : El Mercurio - Cuerpo B  
 Tipo: Economía  
 Título: "El Mercurio" y Mujeres Empresarias premiaron a las 100 Líderes 2022

Pág. : 5  
 Cm2: 551,2  
 VPE: \$ 7.240.822

Tiraje: 126.654  
 Lectoría: 320.543  
 Favorabilidad:  No Definida



**Se premió a las empresarias** María Cecilia Jünemann, Gerenta General J.E.J. Ingeniería S.A; Daniela Lorca, Empresaria Baby Tuto; Kim Maturana, CEO Upgirl Company; Teresita Morán, Country Manager Chile Buk; Heike Paulmann, Presidente Cencosud; Carolina Pinheiro CEO Agencia Inbrax; Dominique Rosenberg, Fundadora y VP Empresas DBS; Catherine Ruz, Socia fundadora Grey Capital; Madeleine Valderrama CEO Altum Lab; Paula Valverde, CEO Grupo Limonada.



**Se premió a** Catalina Aguirre CEO Kumiko Skincare; María José Aguirre Dueña María La Bixux; Cristina Araya Gerente General JC Servicios; Sofia Arrigoni, Gerente General Grupo Arrigoni; Valeria Auda Gerente General Southwind Chile; Amanda Behm Gerente Operaciones The Imperfect Project; María Soledad Callejas, Dueña Concesiones MSC Minerals; María Elba Chahuán, Socia fundadora Apanio; Amelia Correa Urrutia, Empresaria; Josefá Cortés CEO Palpa.

**Una gran convocatoria** tuvo la premiación de la edición 2022 de las 100 Mujeres Líderes en dependencias de "El Mercurio".



**Heicke Paulmann**, presidenta de Cencosud, ingresando a la premiación de 100 Mujeres Líderes.



**Cristián Edwards**, vicepresidente ejecutivo de El Mercurio; Carolina Eterovic, directora ejecutiva de Mujeres Empresarias; Irina Karamanos, coordinadora sociocultural de la Presidencia; Carolina Tohá, ministra del Interior; Francisca Valdés, directora ejecutiva de Mujeres Empresarias; Marlen Eguiguren, directora de Emol; y Carlos Schaefer, director de "El Mercurio".